

PARA «ELPUEBLO»

La situación:

LAS INTRIGAS ALEMANAS EN RUSIA.—Alemania, para triunfar de sus adversarios, apela á todas las armas: á sus cañones, á sus gases, á sus líquidos, zeppelins, submarinos... á chismes é insidias.

La señora del principal no quiere á su esposo; cuando éste se marcha recibe visitas de hombres solos; de sus hijos, ¡pobres ángeles!, no se cuida. Y la señora del principal no tiene más defecto que el de ser muy guapa y enemiga de cuentas é historias.

De toda Rusia surgen voces que proclaman la idea de Rusia surgen voces que proclaman la victoria completa. El zar, Mr. Sazonov, la Duma, han afirmado, en distintas ocasiones, la inequívoca resolución de no deponer las armas mientras En Moscú, los representantes de todas las instituciones de la provincia han insistido, á su vez, sobre la necesidad de rechazar toda sugerencia de paz y no piensan más que en la lucha. La existencia del país se debate en la contienda. El pueblo entero rechaza la idea de transigir con el enemigo y pactar una paz por separado, y su firmeza aumenta en la misma medida en que colabora en la organización de la defensa nacional.

La dirección del país escapa de las manos de una oligarquía que no siempre supo sustraerse á la influencia alemana. El aparato de la fuerza militar alemana, el régimen feudal prusiano, la subyugación. Hasta quizás una simpatía basada sobre concepciones comunes del principio de autoridad habría hecho más accesibles á las gestiones pacíficas de Alemania á estas clases ultracorporativas. La evolución de la política interior, de la que la sesión de la Duma del 14 de Agosto permitió formar idea de su alcance, convierte ahora á la nación en árbitro de la paz y la masa, que no ignora que de la índole de esta paz dependan sus destinos no suspenderá la guerra hasta que Postdam no amenace más á la civilización eslava.

El ministro ruso ha sido renovado en parte; los industriales se han reunido bajo la presidencia de Mr. Rodzinko, presidente de la Cámara, para organizar la producción del material de guerra y reparar las faltas de la burocracia. La Duma, las agrupaciones políticas y económicas, reclaman la responsabilidad ministerial, la igualdad de las nacionalidades, de las razas y de las religiones; y están en vías de obtener estas reformas, en parte sancionadas por el zar. Los diputados demandan se enjuicie al antiguo ministro de la Guerra y al propio tiempo afirmen su lealtad hacia el emperador y la dinastía, más populares que nunca. Esta es la reconciliación de la autoridad suprema y el pueblo, entre los cuales ya no se interpondrá más la casta de los funcionarios. Los elegidos de todos los partidos, así los de los socialistas como los de los progresistas, los de los cadetes ó de los octubristas, han instruído la inspección de las administraciones del Estado organizando la resistencia. Proclaman su fe en el éxito final y afirman su voluntad unánime de continuar la lucha, cualquiera que sea el sitio adonde Rusia deba retirarse provisionalmente.

Los cantos de victoria de los austro-alemanes, los rusos contestan que el kaiser no ha obtenido aún ninguna solución. Sus soldados se hallan á quinientos kilómetros de Petrogrado y á cuatrocientos de Kíef. Están á unos mil de Moscú. La estación cruda se acerca y el ejército ruso no está agotado ni aplastado. Continúa expandiéndose al cerco germano sin dejar de asestar duros golpes á sus adversarios. A la infatigación de sus enemigos, los rusos oponen su firmeza moral y una voluntad de vivir que nada puede debilitar.

No será en semejante terreno donde germinen las sugerencias berlinesas para la paz. Por

El.—España no puede vivir sin Alemania y el tiempo lo dirá.
Ella.—Y... Deutschland, über alles... ¿no?
N. E. L.
Estas iniciales corresponden al nombre y apellido de una distinguida dama extranjera que ha pasado gran parte del verano en Santander.
(De «El Cantábrico», de Santander.)

— Cómo se gasta el dinero
Los espejos del «Reina Regente»
Leemos en nuestro colega «La Correspondencia de San Fernando»:
«De Cartagena llegó ayer á este Arsenal el críterico «Reina Regente».
Desde este Apostadero recibió orden del señor ministro de Marina de zarpar para Cartagena, con el objeto de que se colocaran en los camarotes en donde se alojaron los caballeros guardias marinos, unos espejos y unas repisas de caoba.
Solo en carbón y materias publicitarias, en su viaje de ida y vuelta ha gastado el «Reina Regente» 30.000 pesetas.
Es decir, que por no querer el ministro de Marina que en el Arsenal de la Carraca se le colocaran al «Reina Regente» unos espejos y unas repisas, ha tenido que pagar el país, ó mejor dicho, el contribuyente español, la friolera de 6.000 duros.
No es tolerable bajo ningún concepto que se desperdicie así el dinero, cuando tanto se apremia y tanto se exprime al industrial y al comerciante con contribuciones, impuestos de utilidades, cédulas y Cámaras de Comercio, para dotar los presupuestos de la nación.
No habrá algún diputado que en el Congreso saque á relucir este caprichoso gasto de 6.000 duros, que ha tenido el señor ministro de Marina?
«Esos espejos y esas repisas no pudieron colocarse en el Arsenal de la Carraca, sin el gravamen de los 6.000 duros.»

— ECOS —
Los abusos del contratista de carruajes.
Son innumerables los abusos que está cometiendo el contratista de carruajes y de cédulas personales, pero el que resamos á continuación, por lo escandaloso, supera á todos los relatados.
Un querido amigo nuestro poseía una galera, por la que pagó el impuesto para todo el corriente año; pero habiéndola cambiado hace algunos meses por una jardinera, obrando de buena fe, fuere á la oficina recaudadora de dicho impuesto para que le indicaran la forma en que debía obrar para canjear el recibo de un carruaje por el otro, puesto que los dos tributan por la misma cantidad anual.
Siguiendo el consejo que le dieron, se dirigió al Ayuntamiento, donde dió de baja la galera y de alta la jardinera, y pretendió de que todo estaba bien tramitado, volvió á la oficina de impuestos á canjear el recibo. Pero no contó con la hespequia; y es que el mismo que le había aconsejado aquel procedimiento, le exigía por el nuevo carruaje y por cada mes que faltase del año, 22,50 pesetas, negándose al mismo tiempo á devolver nada de lo tributado por el carruaje que había sido dado de baja.
Protestas de nuestro amigo, afirmando la conducta de aquel empleado; visitas para que se obrara en justicia, etc., etc., sólo han servido para que los agentes de dicho contratista ascendan constantemente á quien quiso vivir dentro de la ley, para que pague lo que tan injustamente se le reclama.
Nosotros, ante tal conducta, llamamos la atención de la Alcaldía para que ordene al citado recaudador que no cometa la tentativa de esta que supone el hacerle pagar á nuestro amigo nuevamente un mismo tributo, pues no es justo que porque termine este año el contratista sus compromisos con el Ayuntamiento, se crea con derecho á cometer toda clase de atropellos.

Al Gobernador civil
Desde Godella se nos denuncia un hecho que requiere la inmediata y enérgica intervención del Gobernador civil y del Inspector de Sanidad provincial.
El 28 del último Agosto eran conducidos hacia el matadero de Burjassot dos cerdos; uno de los cuales murió antes de llegar á Godella.
El cadáver fué depositado en una casa particular, domicilio del padre de un tocino de Godella que se llama José Albert. Este arrojó el cerdo y el día 29 lo vendió tranquilamente en Godella.
Denuncióse el hecho á D. Miguel Trigo, veterinario de Burjassot y Godella, el cual dió el siguiente parte:
«Godella, 29 de Agosto de 1915.
A las veinte horas del día de la fecha, acompañado del señor juez municipal suplente y alguacil del mismo, me presente en el establecimiento de tocinería que en el pueblo de Godella tiene abierto al público D. Vicente Albert, decomisando cierta cantidad de carne fresca de cerdo y embutido procedente de un cerdo mortecino que tenía para la venta, siendo inutilizada para el consumo.»
En esta misma fecha se dió cuenta al alcalde del pueblo, y según parece, el desamparado industrial no ha sufrido sanción alguna por parte de las autoridades de la población.
Ignoramos de qué enfermedad estaría atacada la res, cosa que tampoco expresa el veterinario que formuló la denuncia.
Esperamos que se averiguará todo y que se procederá debidamente á condenar al industrial de referencia para que no se repitan hechos como ese, tan perjudiciales para la salud del vecindario.

Al jefe de la guardia civil
Hemos recibido algunas quejas, que nos parecen dignas de atención, acerca de los guardias civiles que prestan servicio desde Chiñí, vella á la Cruz de Mislata.
Según parece, se dedican, por la noche, á registrar á cuantos discurren por aquellos parajes. Esto nada tendría de particular, sino que muchos de aquellos viandantes pasan á diario por aquel camino y por lo tanto, conociéndolos ya, no se les debía registrar. Pero las quejas van dirigidas principalmente al modo con que son tratados algunos transeúntes, sin duda considerando que

se trata, en general, de gente sospechosa. Creamos que bastará este aviso para que desaparezcan los motivos que dan origen á tales quejas.

— VISTO Y LEÍDO —
Mientras los insectos están en reposo, su cuerpo tiene la misma temperatura que el aire que los rodea; pero tan pronto como se ponen en movimiento, ó sólo con que su respiración se active un poco más de lo ordinario, se nota una subida muy considerable de su temperatura.
A los 70 años se han cambiado las uñas de las manos 185 veces; considerando que cada una tiene unos 12 milímetros, la suma de las que crecieron al septuagenario en cada dedo daría una longitud total de 2 metros 23 centímetros y dos milímetros.
Los hombres de la raza blanca no tienen el pelo tan fino como los negros. Los animales de color blanco tampoco oyen tan bien como los de otros pelajes.
Los liburones pueden nadar hasta 800 millas en tres días.
Los caballos de cabeza ancha son los más inteligentes. En los regimientos de caballería se ha notado que los caballos de cabeza ancha aprenden el ejercicio más pronto que los otros.
Cerca de las costas orientales del Japón, hay un valle submarino muy profundo. En 1875 se practicó allí un sondeo, y encontróse una profundidad de más de nueve kilómetros. La sonda tardó en llegar al fondo una hora. A poca distancia se efectuó un nuevo sondeo y no se encontró fondo.
Friand.
De París.

Perlas líricas
Decía yo que el escritor Pedro Mil (ó Pierre Mille) había llamado Camerón á Camerón, sin que nadie le fuese á la pluma; y hoy, falto de asunto mejor, voy á brindar á ustedes una colección de perlas líricas, pescadas en el ostrario judicial y parlamentario. Que estas «coladuras» no son patrimonio de los «ostrícolas» franceses, ya lo sé, porque aquí está nuestra literatura clásica para desmentirme si lo contrario dijera; pero siempre es un placer dar al prójimo tanto una esquina.
Allá van, pues, unas cuantas perlas.
En el tribunal:
«El desgraciado río se estremeció de horror al saber que su esposa habíase marchado con su amante, y que habían encontrado á los dos en bicicleta, boca con boca...»
—Compadecido á mi cliente: tiene tres hijos «sobres» el fuego...
—Su hazana ha prendido con la mano de la patria reconocida los galones de sargento en su valeroso brazo...
—Su razonamiento se descomponía en átomos intelectuales incorruptibles...
—No olvidéis que el marido de mi cliente salió de su casa por la puerta del adulterio...
—Este ciego quiere que se haga la luz en su causa...
—Yo he visto que dos gruesas lágrimas le corrían del corazón...
—Ha colocado sus frutos en el gran árbol de su genealogía...
—Ha saciado su sed de pasiones en la fuente de Juvencio...
—Ese ferrocarril, cuyos dos rieles son permanente y metódicamente alejados, como los dos campanarios de mi aldea...
—Como ayer, quiero ver de nuevo, en una aparición humanitaria, el nombre de ese valiente escrito con hielo en una lápid de fuego...
Elocuencia parlamentaria:
«Raffin-Dugens»: Sí, señores; el hombre es inventado por naturaleza.
«Pablo Paméleve»: Su cólera estalla como un obús.
«Jobert»: ¡Cajistas!... La República ha llegado á fuerza de puños á la copa del árbol de la Libertad.
«Bouveri»: El trabajador abre su paraguas contra la granizada de reproches.
«M. Barrés»: Ha apoyado el argumento en el ala derecha de su sentido.
«Rebours»: Nuestros valientes soldados, en la trinchera donde reina la atmósfera liberadora de un pueblo del cual se exhala un odio pesifilencial...
«F. Fournier»: En cada esquina se ve un obligado á probar su honradez «provisional».
«R. Renoult»: Todo eso, es «horresco referens».
Creo que se podría formar una magnífica «ostricolgia» lírica, no sólo francesa, sino internacional, recogiendo cuidadosamente las tonterías de los oradores, desde el «perchebe» que se encarama en el círculo obrero de su pueblo y en un dos por tres nos espeta un compendio de «El capital», hasta el canario más sonoro de nuestra pajarera nacional. Unos por ignorancia, otros por pedantería, muchos por defecto inherente á toda improvisación. Y ya que hablo de pedantes, quiero recordar aquel incidente ocurrido en el Congreso, donde un diputado, al decir Max Nordau, se vió interrumpido por gritos de «Nordau! ¡Nordau!» Los interruptores olvidaban que se dice Nordau, efectivamente, pero también debe decirse «landau» y no «landós», porque «Landau» no es francés, sino alemán. Y ó se tira de la cuerda para todos ó para ninguno. Otros dicen Meole (Macaulay) y «Espiri» (Shakespeare), y acabo de ver en el «Herald» que Manuel Bueno firma sus crónicas en «Losana». Pues pese á Bueno, en castellano se dice Lausana, y él lo sabe tan bien como yo y no hay derecho á alterar la ortografía.
Pues no digamos nada del famoso «raido» que en castellano clásico se llama «punta» «chizo una «punta» cunto halcón «viente»... ni de los demás disparates, barbarismos, galicismos, solocismos, etc., con que instruyen al pueblo oradores y escritores. El día que tengamos humos para sacar á luz una colección, las perlas que hemos dejado traducidas al principio pasarán por trozos atrancados de la gramática de Vaugelas.

M. GARCIA RUEDA.

AMPLIACIÓN DE ESTUDIOS
Clausura del curso
Ayer por la mañana se verificó en la Universidad la clausura del «Curso breve» de ampliación de estudios para maestros y maestras.
Presidió el rector Sr. Machí y tomaron asiento en el estrado el director del «Curso» D. Luís Bermejo, D. Pedro María López, decano de la facultad de Filosofía y Letras y los catedráticos señores Deleito, Beltrán é Izquierdo.
El acto se celebró solemnemente en el Paraninfo, y abierta la sesión, el secretario del «Curso» é inspector de Primera enseñanza Sr. Ortega, leyó una Memoria que, por lo bien escrita, fué ruidosamente aplaudida.
La señorita Migo, en nombre de las alumnas, dió un bellísimo discurso, estudiando lo que fué y es la mujer en el pasado y en la actualidad y las consideraciones é independencia que sus actos é ideas tienen en el extranjero, dedicando frases de elogio á los profesores y la enseñanza.
Fué una hermosísima oración llena de fe y entusiasmo por la cultura y el porvenir de la enseñanza femenina, y por ello fué muy aplaudida la señorita Migo al terminar, recibiendo muchas felicitaciones merecidas.
A continuación habló en nombre de los alumnos el joven maestro D. Ricardo Vecina, que hizo un hermoso discurso, muy elocuente, sobre el hogar, la escuela y el maestro como bases de la cultura nacional.
En párrafos bellísimos y justos analizó lo que es el hogar español, al que una lirica sentimental y embustera canta constantemente, sin ver lo deficiente y aun en casos negativos que resulta para la educación infantil por los vicios y las luchas políticas y religiosas que exaltan en él las pasiones menos convenientes á los niños.
Analizó la falta de escuelas y reclamó á los mentidos grandes hombres que, equivocando el amor á España, la pintan siempre hermosa y extenta de necesidades.
Se ocupó de la escuela en el extranjero y habló con entusiasmo de sus compañeros y compañeras, saludando especialmente al director del «Curso» Sr. Bermejo, que en la dirección de estas conferencias ha demostrado el amor y entusiasmo que siente por el Magisterio.
Fué oviacionado al terminar y los aplausos aumentaron al levantarse D. Luís Bermejo y abrazar á D. Ricardo Vecina, joven como faltan muchos en nuestra desgraciada España.
Luego hizo uso de la palabra el Sr. Bermejo, que pronunció párrafos brillantes de sinceridad y entusiasmo dedicados á los alumnos y alumnas, honra todos ellos del Magisterio español.
D. Luís Bermejo habló con entusiasmo de la Universidad española, anterior en fama á la inglesa de Oxford.
Ensalzó la abnegación y amor á su profesión, á los maestros y maestras españoles y dedicó elogios á la señorita Migo y Sr. Vecina al resumir sus discursos.
El Sr. Bermejo fué muy aplaudido al terminar.
Resumió el acto el Sr. Machí, que dedicó frases de alabanza al director general de Primera enseñanza y saludos á los profesores, alumnas y alumnos, y en nombre del rey declaró clausurado el «Curso».
Al terminar el acto y entre aplausos se envió un despacho de salutación al director general de Primera enseñanza.

El director del «Curso» D. Luís Bermejo, felicitó á los señores D. José Sanchis Barús y doctor D. Jesús Marín, por sus conferencias científicas en dicho «Curso» y recibió su agradecimiento á los señores Durá y Suay por las atenciones dispensadas á los alumnos y profesores en su visita á los respectivos establecimientos, como asimismo al gerente de la empresa de Aguas potables D. Ludovico Simóulin, felicitándole por la magnífica instalación de aguas potables en la Presa.
También dió las gracias al excelentísimo señor D. Rafael Rodríguez de Cepeda por su envío de 20 publicaciones para los alumnos.

JUEGOS FLORALES EN CARCAGENTE
La comisión encargada de organizar este festejo en Carcagente, nos transmite el programa del concurso que á continuación publicamos:
1.ª Flor natural y cien pesetas á la mejor poesía castellana sobre la veza de la Ribera, con libertad de metro y rima.
2.ª Premio del Gobernador: una historia de Valencia al mejor trabajo presentado sobre las «Ventajas de la previsión infantil».
3.ª Un objeto de arte, premio del presidente de la Diputación provincial, «Circunscripciones administrativas, intermedios entre el Estado y el Municipio».
4.ª Cien pesetas de premio del Ayuntamiento de Carcagente: «Biografías de hombres célebres carcagentes».
5.ª De D. José Ribera, alcalde de Carcagente, un objeto de arte: «Historia y tradición de la virgen de Aguas-Vivas».
Del excelentísimo Sr. D. José Montesinos Checa, un objeto de arte: «Remedios que pueden intentarse para aliviar los daños que se producen á la riqueza naranjera por la guerra actual».
Un premio de D. Leopoldo Serra, consistente en un objeto de arte para el mejor trabajo sobre «Origen é historia de Carcagente».
Hay varios premios más para los autores de trabajos cuyos temas se explican en los programas del concurso y que no publicamos por falta de espacio.
El plazo para la admisión de los trabajos literarios terminará el día 8 del próximo mes de Octubre.
Los trabajos se mandarán en la forma acostumbrada al secretario del Jurado hasta la fecha indicada y se harán públicos los nombres de los autores premiados el 14 de dicho mes, que se efectuará el festejo.
La comisión se reserva el derecho de elegir reina de la fiesta.
Firma el programa el presidente de la comisión Sr. Sales Sarrión y el secretario Sr. Alcaláiz.

Notas de sport
Carreras en la Alameda
La sociedad ciclista Velo Club, al frente de la cual figuran entusiastas «amateurs», no descansa un momento procurando la organización de carreras que mantengian el estado floreciente de este atractivo sport.
Según tenía anunciado, ayer mañana celebróse en el paseo de la Alameda uno de estos torneos ciclistas, que por las apasionadas discusiones á que su resultado da hoy, atrajo gran numerosa concurrencia.
A las siete de la mañana, hora en que dabán comienzo las carreras, estaba la Alameda animada de buenos aficionados y muchos admiradores de los que iban á medir sus fuerzas.
Actúa de juez de salida el Sr. Guirauden, y pocos minutos después de las siete son controlados los corredores que han de tomar parte en la primera carrera llamada de «Neófitos», de cinco vueltas, en la que aparecen inscritos once corredores.
Fué una bonita carrera y en ella se luchó con intención. Obtuvo el primer puesto Puchades, con facilidad, por haberse despedido desde las primeras vueltas del grupo de corredores. El segundo lugar dió ocasión á una reñida lucha entre Zaranzietá y Fiol, que marcharon juntos hasta pocos metros antes de la meta. Con una «pedalada» á tiempo de Zaranzietá adelantada á su contrincante el grueso de un neumático, y consigue ser clasificado en segundo lugar y Fiol en tercero.
Muchos aplausos premiaran la llegada de estos dos noveles corredores.
La segunda carrera es para corredores clasificados como «Juniors».
Segunda categoría, siete vueltas y tres premios.
Están inscritos en esta carrera nueve corredores, los mismos que se presentan.
Salen formando compacto grupo.
Marchaba á su cabeza Puchades, que agrieta de «strain» que es un primer hasta la tercera vuelta, en que se adelanta Moreno con su «train» formidable y dividense los corredores en dos grupos. En la sexta vuelta, sólo quedan disputándose los puestos Moreno, Puchades, Riera y Porta (Manuel), que marchan unidos y valientes, derramando con energía y llegando á la meta: 1.ª, Porta (M.); 2.ª, Riera (M); y 3.ª, Moreno.
Los tres corredores se condujeron durante la carrera en buena disposición, y conservando Riera en todo momento el segundo lugar.
La carrera última fué la que mayor interés habia despertado, y si bien no defraudó las esperanzas concebidas, tampoco llenó las aspiraciones de los aficionados.
Ello fué por un incidente ocurrido á los neumáticos de la máquina de Regolf, que en la quinta vuelta le ponen fuera de combate. Fué un incidente lamentable.
Colocábase en la meta para la carrera de «Seniors», primera categoría, y 10 vueltas, cuatro premios y nueve corredores.
Apenas dan tiempo para verles salir; tal es el ímpetu con que se lanzan á la lucha apenas suena el disparo de salida.
Zaranzietá es el primero en tomar el «strain», pero lo piensa mejor y lo cede á Perico Górra, que acepta el envite, saliendo de estamenco de la primera fila, y al no encontrar á quien cederlo, cesa en su marcha, y lo que empezó siendo una carrera, se convierte en un frasco ciclista hasta la sexta vuelta, en que ocurre el incidente de Regolf, y es aprovechado para tomar el «strain» Porta, que consigue el arranque las vueltas 7, 8 y 9, momento en que suena la campana y se lanzan todos con un energético demarraje á conquistar el primer puesto.
Nadie teme en este formidable arranque el peligro de las curvas, que afortunadamente pasan sin el menor incidente.
Casi juntos, y sosteniéndose en sus respectivas posiciones, avanzan Ballester, Riera y Gómez, y pocos metros antes de la meta Riera (V.) avanza, y consigue ser clasificado en primer lugar; segundo, Ballester; tercero, Gómez, y cuarto, Porta (M).
Las carreras, en conjunto, muy bien organizadas, y los corredores muy acertados.
El Jurado, activo y diligente, y el Sr. Guirauden, que actúa de juez de salida, probó que es un experto «amateur».
Parece que entre algunos corredores existe el propósito de asistir á las carreras de Villareal, que se celebrarán el próximo día 10, y entre los motoristas asistirá, probablemente, el vencedor de las carreras de Feria, Sr. Ma-

Diálogo cogido al vuelo en una - playa del Norte de España -
(Entre una dama de un país neutral y un caballero alemán.)
Ella.—Más vale que no hablemos de la guerra, porque como no puedo de ningún modo estar con Alemania, acabaríamos por morir.
El.—¿Cómo, siendo de la misma raza, de la misma religión?
Ella.—Sí, por desgracia, preferiría ahora ser latina, pues los germanos, tan protestantes, han dado un latigazo al mundo entero con su cultura y poca humanidad.
El.—¿Pero usted cree entonces en las tonterías que crean de los alemanes?
Ella.—Las creo y las afirmo, porque me constan ser en su mayoría verdades.
El.—¡Vamos, vamos! ¡Que lo crea usted mismo de los españoles, que son tan brutos y desalmados!, pero de los alemanes, ¿usted ha visto de toros sin que se ponga malo de asco de ver tanta crueldad?, ó durante sus viajes por tratar á los animales como hacen aquí, arreándole á los bueyes con pinchos y palos, etc.? Pues bichos, menos que alemanes de maltrato á los jeros y niños.
Ella.—Usted dirá lo que quiera, pero en casa de unos amigos míos tienen recogidas dos niñas belgas con las manitas cortadas.
El.—¡Bah! ¡Bah! ¿Usted lo ha visto?
Ella.—Esa contestación habéis aprendido todos los alemanes en viernes, y con eso creéis que está todo arreglado.
El.—¡Huy! ¡Qué vamos á hacer! ¡Es la guerra!
Ella.—Sí; esta guerra cruel y sin igual en el mundo que habéis empezado vosotros... ¡mija que dentro de diez ó quince años Francia es de Inglaterra nos iban á hacer la guerra, por eso nos anticipábamos, ahora que estábamos del primero da dos veces».
Ella.—¿Cómo puede decir que Francia é Inglaterra pensaba hacerles la guerra? ¿Dónde estaban sus preparativos? Si ustedes son los que le habéis cogido á todos los aliados. ¿Se va usted afán de conquista que ha indignado al mundo entero.
El.—Sí, si ya ve usted como aquí en España la gran mayoría están con nosotros, y es todos sus defectos conserva algo de su antigua hidalgía, y comprende el esfuerzo que hacen los alemanes para defender su patrio suelo.

Ministerio de Instrucción, Cultura y Deporte 1912

rin, que al mismo tiempo tiene el propósito de concurrir a las que se celebrarán en Palma de Mallorca.

P. Dal.

CONFERENCIA SOCIALISTA

En el Círculo Socialista, Padilla, 4, principal, dará hoy lunes, a las nueve de la noche, una conferencia de exposición de las ideas socialistas, el conocido propagandista Lucio Martínez, presidente de la Casa del Pueblo de Madrid.

Al acto podrán concurrir cuantos quieran conocer los principios en que se funda el socialismo militante.

CUESTIONES OBRERAS

Confiteros y pasteleros.—Celebrará junta general extraordinaria mañana, a las siete de la noche, para tratar asuntos de interés.

Noticias varias

El acto de la conducción a la última morada de los restos de la malograda señora doña Elena Nogués Asensi, constituyó ayer una solemne manifestación de duelo, en la que tomaron parte cuantos en la banca, en el comercio y en la industria ocupan un relieve social.

Fue presidido el duelo por su hijo político D. Manuel A. Carrión, D. Alfonso Mulet, por la casa Viuda de F. Estela, y por la familia, D. José y D. Vicente Hércules, D. Ramoel Navarro, D. Antonio Montesinos y D. Ismael Llansola.

Nuevamente referamos a nuestro distinguido amigo particular, su desconsolado esposo don Ramoel Hércules, nuestro más sentido pésame, deseándole que la parte que sus amigos tomamos en su inmensa desgracia, le sirva de lenitivo a su dolor.

Los dependientes del ramo de Óptica nombraron una comisión de los mismos, para solicitar de sus respectivos jefes el cierre de los establecimientos a las siete de la tarde durante los meses de Agosto y Septiembre, por creerlo así conveniente a los intereses de ambos.

De estas casas dedicadas al comercio de Óptica en esta capital, cinco de ellas acogieron bien lo solicitado por la dependencia, firmando en seguida su conformidad. Sólo la casa Panach, situada en la Bajada de San Francisco, desatendió a los dependientes, no queriendo dar su conformidad a lo solicitado y concedido por los demás jefes con un criterio que los honra.

El Sr. Panach, que ha sido dependiente hasta hace poco tiempo, no recuerda que ha pertenecido a la clase, con la cual se pone en pugna, a la vez que en ridículo con sus compañeros los jefes.

Los dependientes de Óptica, ante la conducta de dicho señor, recurren al público en general, para que éste, teniendo presente el proceder de dicho señor, juzgue y obre en consecuencia, lo cual le agradecerá.

Recaudado por arbitrios municipales: Carnes 2,331,57 pesetas. Inspección veterinaria, 319,69. Peaje, 80. Total, 2,761,26.

Hoy, a las once de la mañana, celebrará el Ayuntamiento sesión ordinaria.

El orden del día consta de 31 dictámenes, algunos de los cuales no carecen de interés.

Ayer llegó a Valencia, hospedándose en el Gobierno civil, el diputado provincial de Granada Sr. Aguilera, con su señora.

ANEMIA Y CLOROSIS.—Cuando van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

«Pasta Dentífrica Orives». Tubo: una peseta. El jabón LACTEO no debe faltar en ningún tocador de buen gusto. Precio: una peseta pastilla.

Juan Bautista Bayona Moreno y la sociedad Bayona y Compañía, no responden de las deudas que contraiga Antonio Bayona, hijo del primero.

LAMPARA IRROMPIBLE «Wotam», «Zestif», «Wolfram», a 1,40. Devolviendo sólo el casquillo de una lámpara fundida, 0,20 menos. Ribera, 12, lampistería.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías.—SE REMITEN GRATIS.

ACCION REPUBLICANA

Juventud de Unión Republicana

La Junta directiva de esta entidad ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, Alfredo Pérez; vicepresidente, Fernando García; tesorero, Salvador Ortiz; contador, Julio Hernández; secretario, Vicente Mira; vice, Fernando Carbona; bibliotecario, Pascual Carbonell; vocales: Francisco Alós, Juan Ramón, Vicente Cuartero, Francisco Canet, Ramón Merenciano y Vicente Alvaro.

Sección comercial y agrícola

Nota de las cajas de cebolla, melones y de granadas embarcadas en la región valenciana durante la semana del 29 de Agosto al 4 de Septiembre de 1915.

Para Londres: Día 29, vapor «Prince Charles de Belgique», con 8.346 cajas de cebolla, 543 de melones y 128 de granadas.

Día 3, vapor «San Fulgencio», con 7.837 cajas de cebolla, 117 de melones y 137 de granadas.

Total: 16.183 cajas de cebolla, 660 de melones y 265 de granadas.

Para Liverpool: Día 30, vapor «Juliana», con 14.264 cajas de cebolla y 100 de granadas.

Para Manchester: Día 2, vapor «Oakmead», con 11.039 cajas de cebolla y 46 de melones.

Para Bristol: Día 2, vapor «Ellena», con 5.203 cajas de cebolla.

Para Cardiff: Día 2, vapor «Ellena», con 2.450 cajas de cebolla.

Total semanal: 49.156 cajas de cebolla, 706 de melones y 365 de granadas.

“LA ESFERA”

Ayer se puso a la venta el núm. 88 de esta famosa revista que, como los demás números, es un portento de arte y buen gusto.

Publica su acostumbrada información gráfica de la guerra, cuadros poéticos y en colores, entre ellos, la portada, un retrato de niño, por el pintor José Llances; una exposición de cuadros del notable pintor catalán Juan Brull.

Como nota curiosa de asuntos de guerra, publica en su doble plana central uno de los momentos en que la artillería alpina italiana transporta, de un pico a otro de las montañas de la frontera austro-italiana, el ganado y el material de guerra.

La parte literaria es tan selecta como de costumbre, figurando las firmas de los más afamados escritores, y como asunto de actualidad publica un hermoso cuadro a toda plana del maestro Benavente y una fotografía tomada en el momento en que estaba leyendo su hermoso discurso en el acto de la celebración de los Juegos florales celebrados en El Escorial el día 29 del pasado mes. También publica los principales pasajes de dicho discurso que, como todo lo suyo, constituye una belleza literaria.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

5 de Septiembre de 1915.

Situación general.—Aparece cambiada la estructura atmosférica y se ha establecido el sistema de altas presiones, residiendo las mayores (768 milímetros) por el sector Nordeste de la Península y las más bajas (764 milímetros) por el sudo de Cádiz. Los vientos han torcido a los rumbos del E. Levante en el estrecho de Gibraltar.

Categoría E. en M. (Equilibrio en Marítima).

Lluvias.—Alicante, 2 milímetros. Del día 2: Santo Espiritu (Convento), 1.1, con tormenta. Temperatura, extremas.—En Valencia, 27º y 18º.

2 tarde.—Y. M.

Teatros

RUZAFÁ (Cine Moderno)

Hoy anuncia esta empresa fines popular a beneficio del público con un monumental y extraordinario programa, compuesto de estrenos de gran éxito y otras novedades cinematográficas, por lo que es de esperar se va a concurrir, próximo, a la gran actuación: «Los caballeros de las tinieblas».

Plaza de Toros.

Esta noche, a las 9.30, celebrará su función de despedida la notable compañía que con tanto éxito ha dado las últimas representaciones de zarzuela.

Se dará fin a la temporada con «El rey que rabió», en la que tomará parte toda la compañía.

Tríanon Palace.

Hoy, en la función de las seis de la tarde, tomará parte la genial Geesé y las 3 Dulias, y como Lones popular regirán los precios de 0,50 butaca y 0,15 entrada general.

Por la noche a las diez debutará la hermosísima cancionista Elisa Pomar, cuyos brillantes éxitos en los teatros Doré y Novedades de Barcelona la han consagrado como estrella. Actuará además en esta función de la noche Geesé y las 3 Dulias, que cada noche alcanzan más éxito. Los precios serán de 0,70 butaca y 0,25 entrada general.

GEESÉ

Tal es el nombre con que aparece en los dominios del arte la precoz y monísima Genoveva Segura, graciosa y afortunado brote de la tierra valenciana, prodiga en artistas y mujeres hermosas.

Diez años de edad cuenta Geesé y diríase que lleva otros tantos como cancionista y feliz imitadora de las que en el género —ya de cupletistas, ya de bailarinas u otras modalidades del mismo— son juzgadas como celebridades. Porque, artista de viva inspiración y de sutil instinto, da a sus canciones la titulación propia de artistas ya consagradas y tanto en el gesto como en la voz sabe expresar a maravilla esa ingenuidad que mienten los ojos, y el rostro, mientras los labios dicen pícaras ingeniosidades, todas ellas de buen gusto, realzadas por una mimica elegante y sugestiva.

Presentóse en algunos salones particulares de Madrid y pronto su nombre llegó a las prensas y trascendió a los teatros, en donde es acogida con creciente admiración.

Varios días está ya actuando en el Tríanon y el público valenciano muestra cada vez más honda simpatía hacia ella. Anoche celebraba su despedida, según anuncio de los carteles; y fue tal el éxito alcanzado, que la empresa renovó el contrato por unos días más. Muy de veras celebramos los triunfos de la pequeña Geesé, ya considerada como artista de renombre.

PUBLICACIONES

«BLANCO Y NEGRO»

El número de esta notabilísima revista correspondiente a la semana actual merecerá unánimes elogios de cuantos lo vean, pues es realmente admirable. Sus planas en color, que ninguna otra publicación andalga ha logrado igualar en belleza ni en lo perfecto de su estampa; sus demás originales artísticos, escritos por las más prestigiosas firmas; sus trabajos literarios, originales de eminentes autores; sus ingeniosas caricaturas; sus informaciones de actualidad, todo el contenido, en fin, de sus sesenta páginas, revela el constante progreso de la publicación y justifica el decidido y creciente favor con que el público le distingue.

«Blanco y Negro» se vende los domingos en toda España.

«ESPAÑA»

D. Alfonso, ha hablado de América, la guerra europea, el socialismo y el resurgimiento español. Sus palabras pueden leerse en el último número del notable semanario «España», donde también figuran otros trabajos de escritores ilustres y populares artistas.

RAYOS X RADIUM

del Dr. Batllés (antes del Dr. Galatayud)

RECONOCIMIENTO del CUERPO HUMANO por los RAYOS X

Tratamiento especial del Cáncer, Ulceras malignas y Tumores

Enfermedades de la Piel.—Cáncer, Lupus, Acné, Tiñas, Verrugas, Pelos, Manchas, etc. Enfermedades de la Mujer.—Flujos, Inflammaciones de la matriz, Tumores, Desarreglos menstruales.

Enfermedades nerviosas.—Neurastenia, Histerismo, Parálisis, Neuralgias, etc. Reumatismo, Gota, Diabetes, Obesidad, Anemias, Raquitismo

Consulta y tratamiento: De 10 a 2 y de 5 a 7.—Círculo Amorós, 31 (Challán Pizarro)

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE

Representante D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa, 72, teléfono 776.

Plaza de Toros

Esta noche, a las 9.30

Despedida de la compañía

EL REY QUE RABIÓ

Plaza, 0'50—Entrada general, 0'15

Sucesos

Incendio.—Ayer mañana, a las 5.30, el vigilante y varios transeúntes vieron que de la serrería de D. Rafael Cabanes, sita en el camino de Barcelona, salía gran humareda.

Dado aviso a los retenes, se rieron las bombas. Los vecinos empezaron a la extinción del incendio, declarado en el local de las máquinas. Los retenes de bomberos, tan pronto como llegaron al edificio incendiado, empezaron a trabajar con gran denuedo, quedando prontamente extinguido el voraz elemento.

Quemóse bastante cantidad de madera, valiéndose las pérdidas en unas 1.500 pesetas. La fábrica estaba asegurada.

Un sacro con gallinas.—No se sabe quién, dejó ayer mañana en el terrado de la casa número 6 de la calle de San Miguel, un sacro contenido siete gallinas, procedentes de un robo.

Se dio cuenta al Juzgado.

Captura.—La guardia civil del Grao detuvo ayer a José Conejos Melchor, de 52 años, ocupándole una palanqueta y una ganza.

Parece que está complicado en varios robos. También detuvieron a Antonio Portero Corbella, de 62, cómplice del Conejos.

Fueron entregados al Juzgado.

Atropello.—Ayer, en el traste 1.º de la carretera de Encort, fué atropellado por un carro Antonio Sayas Sala, de 5 años, fracturándole el brazo izquierdo.

Fuó curado en la Casa de Socorro de Ruzafa. El carretero no pudo ser detenido, pues se dio a la fuga.

DE LA PROVINCIA

Desgracia.—En Jarafuel, el niño Francisco Medina Moreno, de 10 años, jugando con un revólver, tuvo la desgracia de que se le disparara el arma, hiriendo en el hombro izquierdo a la niña de seis años, Mercedes Medina García.

TAUROMAQUIA

Estado de Carreterito

El novillero Luis Bargeat «Carreterito» se encuentra completamente restablecido de las heridas ocasionadas en Zaragoza el día 22 del pasado mes.

Queda, pues, a disposición de las empresas. Celebramos el restablecimiento del diestro valenciano.

El tratamiento anti-humoral

QUE CURA RAPIDAMENTE herpes, eczemas, tumores, úlceras, llagas e la boca, en la garganta y en las piernas, escrófulas y todas las afecciones sifilíticas.

Para curar las enfermedades de la piel, que tienen su origen en sangre impura o viciada, hay que atacar el mal de raíz, siguiendo un tratamiento depurador de la sangre. El Jarabe Verdá Demulcente es el mejor depurador de la sangre. Tomando el Jarabe Verdá Demulcente, en corto tiempo conseguirá usted limpiar la sangre de todos los humores morbosos, afecciones de avariosis y artritis. A su acción purificadora sobre la sangre, se deben estas curaciones rápidas y notables de todas las enfermedades de la piel, aun en los casos más antiguos, que han estado locos de fama excepcional. Jarabe Verdá Demulcente. Frasco, pesetas 5.—Pomada Verdá, preciosos auxiliares. Pesetas 2, bote.

De venta: Blas Cuesta, Contat, Abascal, Aurelio Gamir, farmacia, C. San Fernando, Torrens, Sala y Arriau, y todas las buenas farmacias.—Agente exclusivo: Frans Janssens, calle Valencia, número 527, Barcelona.

ACADEMIA DE TELÉGRAFOS

Preparación exclusiva por funcionarios del Cuerpo, para el ingreso en la Escuela Oficial de Telégrafos. Se abre curso nuevo, en el corriente mes, para la próxima convocatoria.

Cabañeros, 36. Valencia.

Reumatismo, Ciática

3.722 curaciones en 8 años

Sueroterapia, Electroterapia, Baños de luz, Masaje vibratorio, etc., etc.

Clinica del Dr. PUCHADES.—Lauris, 8

Por telégrafo y teléfono

TOROS

MADRID

Se lidián seis bichos de Surga, para Antonio Lobo, Valencia y Pacorro.

Primero.—Lo lancea Lobo con voluntad y oye palmas.

Total en el primer tercio: cuatro varas y dos caídas.

Los banderilleros, mal. Antonio Lobo encuentra al bicho fuertito, no consigue pararle los pies, y por fin da un pinchazo sin soltar, y una estocada baja. El diestro ha recibido un aviso. Pasa luego a la enfermería a curarse un arañazo.

Segundo.—Valencia lo lancea sin pena ni gloria.

El bicho toma tres varas, por un tumbó. Valencia realiza una faena movida, para un pinchazo y una estocada delantera y contraria. Al hilo de las tablas oira estocada.

(Palmas.) Tercero.—El público obliga a Valencia a dar la vuelta al ruedo.

Pacorro da unas verónicas valiente y ceñido.

(Palmas.) El bicho toma tres varas, por un desconfiamento y un arre difunto.

(Lobo sale de la enfermería.) Pacorro encuentra con un manso perdido, y a pesar de los muletazos no consigue sujetarle. Al hilo de las tablas cobra un pinchazo bueno y una estocada superior.

(Ovación y vuelta al ruedo.) Cuarto.—Lobo lo lancea con buena voluntad, y el público la aplaude.

En una caída de peligro acuden pronto y bien los tres matadores, adornándose y escuchando palmas por ello.

Lobo empieza la faena tranquilo, hay algunos buenos pases con la izquierda, y después un pinchazo alto, media estocada atravesada, dos pinchazos y otro, cae el diestro ante la cara del animal, sin consecuencias graves. Dobra el bicho y el diestro pasa a la enfermería.

Quinto.—Collito, negro cornalón. Valencia da varias verónicas, un farol y una navarra.

(Palmas.) Recibe el bicho cuatro sangras, por dos tumbos y un caballo muerto.

Fresquillo y Cadena panean medianamente. Valencia, tras una faena aburrida y varios desarres, alza dos pinchazos y dos medias malas, doblando el bicho de puro aburrido.

Sexto.—Pirujo, cárdeno. Pacorro cambia de rodillas, dando varias verónicas y recortes, siendo ovacionado.

Dos puyazos por un desconfiamento. Pacorro hace un gran quite de peligro.

Toma los garapillos y prende un buen par de frente.

Después, con la muleta, da un pase de molinete, otra natural soberbio y otros valentísimos, que son coronados con un volapié estupendo, que le vale una gran ovación, la oreja del morlaco y salida de la plaza en hombros.

Libre la coita

Al ver que la tarde le ha sido tan desdichada, Antonio Lobo llegó a su domicilio y decidió cortarse la coleta y retirarse del toro definitivamente.

Al salir de la plaza le tuvo que proteger la policía contra las iras de los aficionados.

BARCELONA

Plaza de las Arenas.

Reses de Miura, para Ale, Esquerdó y Checa, nuevo este último en Barcelona.

Hay un lleno. Primero.—Ale lo lancea con lucimiento. El animalito es foguado.

Ale, aunque movido, muletea de cerca, sufriendo un desarme y saliendo perseguido.

Remata al toro de dos pinchazos malos y media estocada buena. Descabella a la segunda.

Segundo.—Esquerdó lancea mal. Acepta el toro cinco varas y proporciona un tumbó.

Esquerdó tampoco se luce con la muleta. Deja una estocada delantera y caída y oye pitos.

Tercero.—El debutante Checa demuestra ignorancia crasa.

El novillo recibe cuatro puyas y desmonta a un jinete, sin causar bajas.

Checa sigue demostrando su ignorancia. A paso de banderillas agarra una estocada trasera.

Cuarto.—Ale saluda al novillo con unas cuantas verónicas muy buenas y oye aplausos. También se los oirga el público por algunos quites, que remata adornándose.

Con cinco varas, una caída y un caballo muerto, pasa el toro a la jurisdicción de Ale, que prende un buen par de banderillas al cambio.

Con la muleta realiza Ale una faena movida, pero valiente, y deja un pinchazo recibiendo, y otros dos pinchazos buenos, saliendo del último enganchado, sin consecuencias.

Termina con el toro de una buena estocada.

(Aplausos y regalo de un extranjero, a quien brindó la muerte del novillo.)

Quinto.—Cuatro varas, una caída y un caballo al arrastre.

Esquerdó muletea entre los aplausos del público, que se los concede de chunga.

Volviendo la cara, proporciona a la res una estocada atravesada, tres pinchazos malos y otra estocada delantera.

Sexto.—Checa veroniquea huido. Con la muleta sufre varios achuchones, saliendo embarullado.

Pincha tres veces, da un metisaca y descabella, siendo tropicado y resultando ileso.

SAN SEBASTIAN

Regaterín, Gaona y Algabeño II

Seis bichos de Pablo Romero para Regaterín, Gaona y Algabeño II.

Día espléndido. Media entrada. Primero.—El toro, con voluntad, acomete a los picueros cinco veces, les desmonta dos y mata cuatro jacos.

Los banderilleros cuelgan tres pares regulares. Regaterín pasa de muleta desconfiado y mo-

vilo y da un pinchazo, un metisaca, otro pinchazo y una estocada delantera, perpendicular doblando el toro.

(Pitos.) Segundo.—Cuatro picotazos de los jinetes, por una caída y un caballo muerto, pasa a la jurisdicción de los banderilleros.

Estos lo hacen lo peor que saben. Gaona pasa de muleta valiente, pero movido. Deja un pinchazo caído, otro malo y media estocada delantera.

Tercero.—De salida, Algabeño II le saluda con unas cuantas verónicas aceptables.

El toro, que no sobresale por su codicia, sólo acepta cuatro puyas y desmonta a un picuero, sin consecuencias para caballerías.

Los banderilleros realizan una labor tan mala como la de sus compañeros, los del segundo toro.

Algabeño está con la muleta valiente, pero estropea la faena con el estoque.

Deja una estocada chalequera y otra tendida. Cuarto.—Regaterín lo lancea de capa con poco lucimiento.

El bicho demuestra su voluntad y poder, tomando cinco varas por otros tantos tumbos, y matando tres acamillas.

Después de pareado, pasa a manos de Regaterín, que muletea con mucha desconfianza, despegándose.

Cogida de Regaterín

Se tira a matar con coraje, y deja una estocada buena, saliendo cogido por el vientre, resultando ileso, pero con la ropa destruida.

(Palmas.) Quinto.—Gaona da unas verónicas desdichadas. Toma el toro cinco puyazos, por tres desconfiamentos y un caballo caído.

Gaona da cuatro pases movidos. Toda la faena la realiza desconfiado. Suelta tres pinchazos y una estocada alta. Descabella.

Sexto.—Con cuatro puyazos, tres tumbos y un caballo para el arrastre, y con tres pares de banderillas regulares, se pasa al último tercio.

Algabeño II derrocha valentía muleteando. Suelta un pinchazo, saliendo volado e ileso, y repite con una estocada inmensa.

(Ovación y oreja.) Regaterín, herido

En la enfermería se le ha aplicado a Regaterín un puntazo en el vientre.

MALAGA

Gall, Gallito y Belmonte

Las corridas de Málaga han despertado extraordinaria atención.

Para presenciar la primera en que los tres años del cotarro habían de despachar seis toros de D. Vicente Martínez, desembarcaron en la bella población gran número de conyores.

De Sevilla, Córdoba, Granada, Algeiras, Linares y otros puntos han llegado más de 8.000 aficionados; así se ha visto la plaza, rebosante, un lleno estupendo.

Verificado el desfile y ovacionados los diestros se da suelta al primero de D. Vicente Martínez.

Primero.—Aparece en el ruedo cuando el veterano de la familia Gómez está saludando al público, que le ovaciona.

El gitano, para corresponder a la corteja malagueña, se abre de capote y hace con varias filigranas.

El pavo es un señor con toda la barba, serietà y de gran poder.

En los cuatro puyazos que recibe desmonta tres veces a los lanceros y les remata un penón. En los quites los tres matadores derrochan arte y sal.

Pareado medianamente por el peonaje, pasa a la jurisdicción de S. S. el Calvo.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

LOS RUSOS ENTRAN EN GRODNO

Rumania contra Alemania y Austria. --- Aún no se firmó el tratado turco-búlgaro

En la enfermería
Los médicos reconocen á Belmonte. Presenta éste una herida de tres centímetros en la tibia derecha, que le impide torear mañana.

En la enfermería
Los médicos reconocen á Belmonte. Presenta éste una herida de tres centímetros en la tibia derecha, que le impide torear mañana.

En la enfermería
Los médicos reconocen á Belmonte. Presenta éste una herida de tres centímetros en la tibia derecha, que le impide torear mañana.

En la enfermería
Los médicos reconocen á Belmonte. Presenta éste una herida de tres centímetros en la tibia derecha, que le impide torear mañana.

En la enfermería
Los médicos reconocen á Belmonte. Presenta éste una herida de tres centímetros en la tibia derecha, que le impide torear mañana.

En la enfermería
Los médicos reconocen á Belmonte. Presenta éste una herida de tres centímetros en la tibia derecha, que le impide torear mañana.

Cogida de Belmonte
Vuelve á la brega el trianero y después de varios mantazos incógnitos consigue una estocada caída, entrando con desvío y alargando el brazo.

Cogida de Belmonte
Vuelve á la brega el trianero y después de varios mantazos incógnitos consigue una estocada caída, entrando con desvío y alargando el brazo.

Cogida de Belmonte
Vuelve á la brega el trianero y después de varios mantazos incógnitos consigue una estocada caída, entrando con desvío y alargando el brazo.

Cogida de Belmonte
Vuelve á la brega el trianero y después de varios mantazos incógnitos consigue una estocada caída, entrando con desvío y alargando el brazo.

Cogida de Belmonte
Vuelve á la brega el trianero y después de varios mantazos incógnitos consigue una estocada caída, entrando con desvío y alargando el brazo.

Cogida de Belmonte
Vuelve á la brega el trianero y después de varios mantazos incógnitos consigue una estocada caída, entrando con desvío y alargando el brazo.

Situación política Insistentes rumores de crisis

«El Liberal» escribe: «Es cosa resuelta la apertura del Parlamento, y como la realidad tiene fuerza superior a todas las acciones retóricas, ella nos dirá de qué modo el régimen del silencio y de los calmantes ha agravado los males que España sufre. El día en que se produjo la conflagración europea, alguien nos tachó de apasionados. El tiempo, en plazo breve, hablará por nosotros. Si los presupuestos se descubren, cuántas amargas verdades van a salir a la luz pública.» Villanueva ha hecho la siguiente declaración: «Desde primera hora fui resuelto partidario de la neutralidad material y espiritual de mi patria. Sigo con fe inquebrantable en esa idea y nadie me ha superado en el noble afán de ofrecer al Sr. Dato mi apoyo en defensa del mantenimiento de esa neutralidad.» Regresan los políticos de su verano. Han llegado los Sres. Luque y Cobián, y mañana son esperados el marqués de Lema, el conde de Esteban Collantes y el Sr. García Prieto. Personajes políticos que presumen de bien informados, aseguran que el Consejo de mañana tendrá importancia, porque comenzarán a trazarse las líneas de una crisis, que estará a fines del mes corriente. La crisis alcanzará a tres carteras. Respecto a la unión de los liberales, diga-se lo que se diga, está acordada hace cuatro meses, y se hallan de completo acuerdo los Sres. conde de Romanones y García Prieto. Se asegura en los centros políticos que el

Sr. Dato tropieza con dificultades para resolver la crisis parcial. Bergamín parece que se resiste a aceptar una cartera, pues desea continuar al frente de su bufete. Cierva, además de la hostilidad existente dentro del partido conservador contra su persona, exige una amplia acción en el ministerio que se le asigne, cosa que el jefe del Gobierno se resiste a conceder. También se dice en los círculos políticos que los liberales defenderán el mantenimiento de la neutralidad y darán facilidades al Gobierno para la aprobación de los presupuestos. Luego, los liberales iniciarán una dura campaña contra los conservadores para poder alcanzar el poder a primero de año. En Gobernación Sánchez Guerra ha manifestado que había pedido antecedentes al gobernador civil de Badajoz sobre lo ocurrido en el Ayuntamiento interino de San Vicente de Alcántara. Lo ocurrido es lo siguiente: Parte del municipio fué procesado y nombrados concejales interinos. Estos se nombraron para determinados cargos, cosa que ha disgustado a los propietarios, oponiéndose a que sigan desempeñándolos por no haber sido elegidos por elección. Según comunica el gobernador civil de Gerona, ha quedado solucionada la huelga de la fábrica de Hijos de Sacre (Olot). El de Pontevedra da cuenta de haber salido para Madrid el Sr. Bugallal. De Ferrol Han fundeado en este puerto los buques «España» y «Alfonso XIII». Es esperado el «Carlos V». Con los torpederos números 3 y 6 formarán los buques mencionados una división naval, que saldrá en breve de este puerto en comisión del servicio.

Riña sangrienta.-La feria de Huelva. En una taberna de la calle de Bravo Murillo discutían de asuntos de la guerra el portugués Antonio Ferreira y el español Tomás Fernández, barrendero de oficio. Mientras discutían, trasegabam mosto de lo lindo. El portugués mostrábase germanófilo, y el español partidario de los aliados. La discusión degeneró en disputa, y saliendo desafiados a la calle, Ferreira quiso dar un bofetón a Fernández, pero éste le cortó la acción, propinándole unas cuantas puñaladas, que le dejaron grave. Fernández fué detenido. Huelva.—Se ha acordado prolongar la feria hasta el día 15. Los días 14 y 15 habrá corridas de toros. En la primera actuarán Celita, Posada y Belmonte, y en la segunda Joselito y Belmonte. Digna actitud de los obreros ferrolanos Ferrol.—A pesar de la reserva guardada acerca del asunto, se sabe que se reunirán todas las directivas de los centros obreros, y hablarán extensamente de la situación insostenible que crea a los obreros la falta de trabajo. Pusieron de relieve la miseria que reina en numerosos hogares y dieron notas de violencia, fundamentadas en la tardanza en cumplir los ofrecimientos de trabajo. Por unanimidad se acordó conceder amplios poderes al Comité local para que inmediatamente proceda a efectuar trabajos y reclamar enérgicamente que el Gobierno proporcione trabajo a Ferrol.

Los obreros, hartos de oír ofertas, que no son cumplidas, están decididos a celebrar mítines y manifestaciones, demandando que se les atienda. Corren rumores de que quizá esta semana manifiesten airadamente sus aspiraciones. Perfeccionamiento del Magisterio. Salamanca.—En la Universidad celebraron, con asistencia de Bullón y otras autoridades, la clausura del curso de perfeccionamiento del Magisterio. Bullón dijo que en breve se introducirán grandes reformas en el Magisterio. Soldado arrastrado por las olas. Melilla.—Ha desaparecido de Chafarinas el soldado Antonio Lavado, del regimiento de Orotava. Disfrutaba de licencia trimestral y estaba paseando. Se supone que lo arrastraron las olas. Soldado electrocutado En Carabanchel Alto, el soldado de ingenieros César Díaz, que efectuaba reparaciones en la línea telefónica, se sujetó a un cable, ignorando el peligro que corría y murió electrocutado. Los viajes del rey Santander.—El «Giralda» marchó a San Sebastián, yéndose a las seis de la tarde el rey a Madrid en automóvil. En honor de Gómez Carrillo y Vicenti. Coruña.—En la sociedad Reunión de Artesa-

nos se ha dado una comida en honor de Gómez Carrillo y del director de «El Liberal» Aliré-Vicenti. Asistieron personalidades de la política, literatos y artistas, diputados, senadores, autoridades y representantes de las fuerzas vivas. Pronunciáronse brindis, elogiando a los homenajados. El alcalde, Gerardo Abad, a propuesta del criminalista Gerardo Doral, propondrá al Ayuntamiento nombre a Vicenti y a Gómez Carrillo hijos adoptivos. Los lustreros agasajados agradecieron, conmovidos, el homenaje. Para el Banco español de Crédito. Coruña.—Ha llegado el vapor inglés «Highland». Trae ocho cajas, conteniendo cien mil libras esterlinas oro, para el Banco Español de Crédito. La travesía por el Canal de la Mancha ha sido feliz. Pidiendo el indulto de un corresponsal ruso. Santander.—A última hora, Galdós ha recibido un telegrama de Sofía, firmado por varios periodistas búlgaros, pidiéndole intercediera cerca del rey de España por la libertad de un corresponsal ruso detenido antes de la guerra en Viena, y que ha sido condenado a muerte. Galdós escribió una carta a D. Alfonso urgentísima, enviándole un telegrama, pero el rey le había salido para Madrid. Galdós se lo ha telegrafiado a Dato. A. SERRANO.

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal) Barcelona, 6, 1 madrugada. Se ha celebrado una procesión cívica para honrar la memoria del artista catalán Leon Fontova. A la manifestación han acudido artistas y representantes de centros artísticos, literarios y admiradores del gran actor. En el Parque ha sido descubierta una lápida con el retrato de Fontova, regalada por los catalanes residentes en Buenos Aires. Se han depositado gran número de coronas, y el diputado provincial Sr. San Salvador Guimerá y el concejal Sr. Matons y el dramaturgo Guimerá han pronunciado discursos apolo-

Artritis Dolores Reumatismo Gota Turbaciones de la Circulación CURACIÓN RADICAL POR EL Depurativo Richelet PURIFICADOR REGENERADOR de la SANGRE DE VENTA en todas las Droguerías Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA Depositerio general para toda España: Don Francisco LOYARTE. San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor SAN LEANDRO cargará el día 11 de Septiembre. Para LIVERPOOL El vapor MENEVIAN cargará el día 11 de Septiembre. Para BRISTOL y CARDIFF El vapor ADOUR cargará el día 11 de Septiembre. Para NEWCASTLE El vapor BRAVORE cargará el día 11 de Septiembre. Para NEW-YORK El vapor SICILIA cargará el día 11 de Septiembre. Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor FORTUNA cargará el día 11 de Septiembre. Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 68.

ZAMPIRONI SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS especialmente propios para el transporte de fruta y vino Para LONDRES-NEWCASTLE El vapor NEXOS saldrá el día 7 de Septiembre. Para LONDRES El vapor VALDES saldrá el día 7 de Septiembre. El vapor RIQUOR saldrá el día 8 de Septiembre. Consignatarios señores MacAndrews y compañía, Llano del Remedio, letras A G, entresuelo (chafán frente a la Glorieta). Se vende un bar ó caletín, en sitio céntrico de la capital; se da barato y á toda prueba. Razón: Pelayo, 24, taberna. Gran local Se a quilla propio para industria ó almacén, dispone de buenas luces, habitaciones y agua. Se cederá muy económico. Calle de Espinosa, 4, bajo.

KATA MOSQUITOS Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas. Desodorante de las habitaciones y habitaciones. Se vende en todas partes. Acuérrase en esta casa. L. URZACH y C.ª-Barcelona. «La Sicité» Producto único que suprime las humedades en paredes, tabiques, pisos, sótanos, terrados, hodegas. «Securitas» Preservativo contra la combustión de todos los productos inflamables. Depósito general para España: F. D'YOCHE, C. Pascaud y Genis, 15, entresuelo, derecha.—VALENCIA. Fábrica de artículos para viaje R. Garriga, plaza Cajeros, 8, Valencia. Especialidad en la maleta Garriga para muestrarios, construida en maderas cruzadas á 5 cuerpos, patente 55.927. Mundos de Viena, maletas de fibra irrompibles, sacos de mano desde lo más inferior á lo más superior.

SIEMPRE HERMOSA Profesora masagista que cura los arrugas, pecas, manchas, cicatrices, hongos de curule, barros, vello; des-arrulla y endurece el seno, arregla uñas y manos, hace crecer el cabello, adelgaza el cuerpo. Aparatos eléctricos. Se limpian las cejas con hemé. Lavados de cabeza, 1'50 plus. Tintes de 1'50 á 2'50 plus. Femeninos, desde 25 cént. CONSULTAS GRATIS. Calle San Vicente, 121 (entrada por la del Llop, 2, entresuelo). Curas rápidas Venéreo EN DOS DIAS Impotencia-Orina DOLOR Calmado al momento. Consulta gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.ª-Valencia. COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa SERVICIO DE BARCELONA Salidas: Jueves y sábados, á las seis de la tarde LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Ceuta. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la consignación debe estar al costado del buque tan pronto como ésta lo sea. SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA Salidas quincenales para Niza, Génova y Llorca. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasajeros y fruta con billete y conocimiento directo. Especiales y cómodas cabinas de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda.—Inmejorables condiciones para la tercera clase. TELEGRAMA SIN ELAS EN TODOS LOS BUQUES Consignatario COLA Y MAYCANS Libertad, 12 (Puerto). Teléfono n.º 4.645

Escuela Moderna Plaza Pellicers, núm. 1 Director: D. Samuel Torner.—Curso de 1915-1916 ASIGNATURAS: Todas las pertenecientes a la primera enseñanza y clase ampliada, Dibujo y pintura, Caligrafía.—Reforma de letra. Contabilidad.—IDIOMAS: Francés, inglés é italiano. Se preparan alumnos para carreras especiales

VAPORES COMBINADOS Correos de África y A. Ferrer Pesci y Cia. Servicio semanal para los puertos de Italia Para CEITE y MARSELLA Saldrá vapor directo todos los sábados á las 6 de la tarde. Para CEITE Saldrá vapor directo todos los miércoles y viernes. Para carga y pasaje dirigirse á A. Ferrer Pesci y hermanos, Muelle, 12.—Teléfono 3.081, Grao.

A. CALABUIG Única fábrica de billares en precisión, preferidos por los mejores jugadores; 20 billares en diferentes sistemas y estilos, al contado y á plazos sin fiador; colocación de paños, tacos y accesorios de todas clases. Exposición y fábrica: San Vicente, 205, Valencia. Pastmanería Se necesitan oficiales. Trabajo todo el año. Bien retribuidos. 6, Plaza de Pellicera, 6. Hallazgo A la persona que se le haya extraviado una perra de presa, atárgala, puede recogerla en calle Valeriana, núm. 6. La tiene Miguel Oliba.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués Calle Sorní, 2, enf. y en el Grao, Muelle Poniente (Caro) SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directos para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós y Marsella y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Ojón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajero para todos los puertos —ambos servicios—. Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa, «La Unión Marina».

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens Primer preparado de Guayacol en forma de elixir MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR. DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas pertinaces Enfermedades del pecho Catarrros de los bronquios Resfriados antiguos, etcétera Muy útil en la convalecencia de la pulmonía En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO. Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73 (junto á la droguería de la Luna), Valencia «El Elixir Guayacol del Dr. Torrens», vistas numerosas deopciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal. «El Elixir de Guayacol Torrens», debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dr. J. Luis Vidal. «El Elixir de Guayacol Torrens», al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, no irrita la mucosa bronquial, sino que mejora la pulmonía, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón. Dr. Vall.—Dr. Quilis. «El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens», es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Vall. El éxito alcanzado con «El Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y recomendarlo al Dr. Torrens.—Emilio Gostibes, licenciado en Medicina y Cirugía. Llamo la atención de los médicos y enfermeros sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens» en la tuberculosis, pues tiene mejor la indicación morboza que otro medicamento antitísico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y Cirugía. He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta y siempre he obtenido brillantes resultados.—D. Tomás Babilera. He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en las convalecencias de las mismas.—D. Paulino Valiente. He ordenado ininidad de veces el «Elixir Guayacol Torrens» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo. NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho «posteriormente», pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.